

11-Novembre : l'hommage épistolaire des collégiens



Le comité était restreint, pour la commémoration du 11-Novembre, mais l'hommage était émouvant, avec la lecture de lettres de collégiens par le maire, Patrick Berthelot. (Mairie De Crozon)

Lecture : 1 minute

« Ici le froid est mordant et continue de nous geler les os malgré la fin de l'hiver (...). Les odeurs des cadavres sont épouvantables et la pluie nous affaiblit un peu plus chaque jour ». Ainsi aurait pu parler Numa, jeune poilu à la fin de la bataille de Verdun, en 1916. C'est en tout cas ce qu'a imaginé Quentin Dumas, élève de 3e au collège Alain, dans une lettre imaginaire lue par Patrick Berthelot, maire de Crozon, à l'occasion des commémorations du 11-Novembre, mercredi. Une cérémonie en comité très restreint, qui s'est tenue place de l'église à Crozon.

I

Travail mené en histoire-géographie

Exceptionnellement, les collégiens n'étaient, en effet, pas présents autour des autorités civiles et militaires mais le maire, Patrick Berthelot, a donc lu trois de leurs lettres de soldats. Des lettres « de fiction, résultat d'un travail mené en histoire-géographie pour aborder la guerre 14-18 », a rappelé Laure Lucas, la principale du collège Alain.

Avec émotion, réalisme et pudeur, les élèves de 3e du collège Alain se sont donc glissés, pour quelques lignes, dans la peau de jeunes soldats français ou allemands, plongés dans l'enfer des tranchées de Verdun. Une manière de maintenir le devoir de mémoire en cette période de commémoration mâtinée de précautions sanitaires...